Ay o) Blad de " iy e bl
Ade ol Lag

Tlha zal) a2
gﬁmbg.dﬂ\ Gandl S 4
Ly ol 42lY)  ghat

wosdoll
Lsly o Gl il bl sl Glallaias o

maiall ga iy dadl b sEKE ga LA L e sl
Doy L paliall do gana sed Gl Ly 7 8840
ey Gl Jhe o 3)le Alg s Geldld W Jadl
Ll s sl aaglh )5 o ang 4 " 3 Ao bty
S S 068 Lol Gl dah el ged e
s Gl cal )l c gl 8Ll l) ey o3 4l (s sind
SN Gy QL (85 SN oda (o Tt Uaidal iS5y e
O Ll alida o 24 sy 3 Ll g ohy Jlaaiull 4
Lol s A3 Aglae o Dalall b3a Ll LJ Y
kil agid)

il clalsly

@ SV - QU Y L il -Gl -

cJlaaiay)




Résumé

Les termes techniques du nahw: qiyas, nadir, bab sont d’essence
mathématique. Le qiyas est une équivalence de structure. Le nadir est
I’élément équivalent et le bab un ensemble de nadir ou une classe
d’équivalence. Comme masdar, le qiyas est aussi la génération d’une
expression sur un modele antérieur. "'qiyas ‘ala al-aktar" signifie donc que
la création d’éléments linguistiques ne doit se faire que sur le modeéle
dominant, c.a.d. le plus représentatif de sa classe. A ’heure actuelle une
grave confusion est commise entre cette katra ou fréquence & Pintérieur
d’un ensemble (bab) et al-aktar fi-l-isti‘mal ou fréquence dans I’'usage qui
est totalement différente. Cette étude a pour but de lever cette grave
équivoque méthodologique.

Mots clés

Al-qiyas - al-bab - al-nadir - al-aktar-fi-l-bab - al-aktar fi-l-isti‘mal.

Abstract

The technical terms of the nahw : giyas, nadir, bab have a mathematical
essence. The qiyas is a structure’s equivalence. The nadir is the equivalent
element and the bab a set of nadir or a class of equivalence. Being the
masdar, the qiyas is also the generation of an expression on a previous
model. So, “qiyas ‘ala al-aktar” means that the creation of linguistic
elements has to be done on the basis of the dominant model; i.e., the most
representative model of the class it belongs to. At the present time, a serious
confusion is made between this katra or frequency within a set (bab) and
“al-katra fi-l-isti‘mal” or frequency in use which is completely different.
This study aims at removing this serious methodological equivocal.

Keywords

Al-qgiyas - al-bab - al-nadir - al-aktar-fi-I-bab - al-aktar fi-1-isti*mal.
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